
ATA DA REUNIÃO Nº 094

1 Aos nove (09) dias do mês de junho (06) do ano de dois mil e vinte (2020), reuniram-se na sala

2 de reuniões da sede do Instituto de Previdência Social dos Servidores Municipais de Chapadão

3 do Sul - MS (IPMCS), sito a Avenida Seis nº 1211, no centro de Chapadão do Sul- Estado de
4 Mato Grosso do Sul, os membros do Comitê de Investimentos, instituído pelo Decreto

5 Municipal nº 2.153, de 19 de outubro de 2012, nomeados pelo Decreto Municipal nº 2.533,
6 de 03 de julho de 2015, e pelo Decreto nº 3.242, de 03 de março de 2020, para realização de

7 reunião para deliberação de assuntos de interesse do instituto. A presente reunião contou a
8 presença dos seguintes membros do comitê de investimento: Jairo de Freitas Cardoso, Agnes

9 Marli Maier Scheer Miler, Rosana Carvalho Masson, Denir Marcelino de Paula, Ana Caroline

10 Leviski e Maurício Bulhões. A membro Eli de Meio Ramos não compareceu à reunião. Após os

11 cumprimentos e praxe e abertura oficial da reunião foi realizada uma videoconferência com o
12 consultor financeiro Sérgio Pinho da empresa Crédito e Mercado. Iniciando sua apresentação

13 Sérgio demonstrou que todos os investimentos do IPMCS estão regulares quanto ao

14 enquadramento na resolução. Em seguida falou sobre o mercado financeiro atual e a grande

15 repercussão negativa da pandemia do novo coronavírus, que ocasionou uma performance
16 negativa nos investimentos de muitos institutos de previdência do país devido a queda dos

17 fundos em renda variável e dos fundos em IMA. Reiterou que a bolsa de valores teve uma

18 queda de trinta e dois porcento (32%). Prosseguindo, recomendou que pelo menos vinte e

19 cinco porcento (25%) dos recursos sejam aportados para fundos de gestão de duration, em

20 torno de quinze porcento (15%) em fundo em IMA-B, porém não recomenda IMA Geral e IMA-
21 B5+.Recomendou, também, aplicação em crédito privado, em renda variável e manter entre

22 cinco e dez porcento (5 a10%) em IRF-M. Salientou que nos atentemos aos funções de ações
23 de valores ou setoriais, com especial atenção ao setor do e-comere (vendas via internet). Na

24 oportunidade o Diretor Financeiro e membro do Comitê de Investimentos do IPMCS Senhor

25 Jairo informou ao consultor sobre a sugestão apresentada pelo Comitê de Investimentos ao
26 Conselho Curador, na última reunião, quanto a aplicação de trinta porcento (30%) dos

27 repasses em renda variável e setenta por cento (70%) em fundos de renda fixa, sendo metade

28 destinado para fundo em IMA-B5 e a outra metade IMA-B5+, até o obter um valor limite de
29 dez milhões de reais (R$ 10.000.000,00) e pediu sua opinião sobre a decisão. Sérgio afirmou

30 que a decisão está de acordo com a Política de Investimentos do IPMCS. Na sequência, Jairo

31 comentou que está fazendo um estudo sobre outros fundos de duration existentes no
32 mercado, para trazer ao conhecimento de todos nas próximas reuniões, para abrir mais o

33 leque de opções de fundos para investimentos futuros. Na oportunidade, Sérgio argumentou

34 que os fundos pertencentes a carteira de investimentos do IPMCS tem apresentado um bom

35 desempenho, perante a situação de crise pela qual estamos passando. Comentou, ainda,
36 sobre os fundos denominado "alocação ativa", que não tem performado bem, visto que são

37 enquadrados como IMA-Geral e que acredita que os fundos de duration são uma opção

38 melhor. Na ocasião Maurício solicitou ao consultor uma breve explanação sobre a

39 performance dos fundos em IMA-B5+ e o consultor explicou que praticamente todos os

40 fundos, de todas as instituições financeiras, estã performando altamente negativos, pois são
41
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42 Sérgio sugeriu que, em caso de migração, seja sacado de um fundo em IMA-Geral e aplicado

43 em fundo de diration. Dando continuidade, Sérgio apresentou planilha das rentabilidades

44 obtidas em ações. Elogiou a rentabilidade dos fundos junto ao Itaú, ao Banco do Brasil e a
45 Caixa Econômica Federal, mesmo todos ainda estarem negativos. Afirmou que ainda é tempo

46 de investir em renda variável e que a destinação de trinta porcento (30%) dos recursos é
47 assertivo e voltou a sugerir a inclusão de fundos em multimercado à carteira do IPMCS. Por

48 conseguinte, apresentou o Relatório de Análise de Portifólio do IPMCS. Explanou sobre os

49 percentuais que o instituto possui em cada tipo de papel ou título público e comentou sobre

50 a importância de se fazer um estudo de solvência, também chamado de ALM. Na sequência,

51 Ana perguntou ao consultor se ele tem conhecimento se algum instituto de previdência do

52 nosso Estado está conseguindo cumprir a meta atuarial proposta para este ano ou pelo menos

53 está com rentabilidade positiva. Sérgio informou que, dos institutos assistidos pela consultoria
54 e que ele tem conhecimento, somente o instituto do Município de Douradina está com

55 rentabilidade positiva, por não possuir em sua carteira fundos em renda variável. Porém o
56 mesmo ainda não atingiu a meta atuarial. Salientou, oportunamente, que os demais institutos

57 não estão conseguindo cumprir a meta atuarial proposta e que as rentabilidades negativas

58 chegam a seis porcento (-6%). Aproveitando o ensejo, Jairo comentou que o IPMCS encerrou
59 o mês de maio (05) do corrente ano com uma rentabilidade negativa de zero vírgula dezesseis

60 porcento h016%) e que a meta atuarial para o período é de dois vírgula setenta e cinco

61 porcento (2J5%). Prosseguindo com a reunião, Jairo repassou aos presentes o relatório de
62 receitas e despesas, referente ao mês de maio (05) do corrente ano, bem como o relatório de

63 rentabilidade dos investimentos, mês a mês e o acumulado até trinta e um (31) de maio (05)

64 de dois mil e vinte (2020). Em análise aos relatórios constatou-se que o IPMCS encerrou o mês

65 passado, com um patrimônio líquido de cento e quinze milhões, trezentos e noventa e seis

66 mil, quinhentos e quarenta e cinco reais e noventa e quatro centavos (R$ 115.396.545,94);
67 que no decorrer no mês em questão houve uma rentabilidade de um milhão, oitocentos e

68 cinquenta e seis mil, cento e nove reais e trinta e quarenta e cinco centavos (R$1.856.109A5);

69 e que ainda há uma rentabilidade negativa acumulada de duzentos e seis mil, quatrocentos e
70 oitenta e cinco reais e cinquenta e três centavos (R$ -206.485,53). Na sequência, Jairo

71 apresentou aos membros do comitê algumas planilhas por ele elaboradas, planilhas estas que
72 fazem comparativos entre investimentos que foram realizados e que foram migrados entre

73 fundos, com seus respectivos resultados. Ao final, reiterou que, segundo demonstrado nas

74 planilhas, não é recomendável grandes movimentações nos investimentos realizados, mas sim

75 ter maturidade para aguardar os resultados, superando os receios das oscilações do mercado

76 financeiro. Na sequência foram analisados extratos bancários, com seus respectivos

77 percentuais de rentabilidade, e informes relativos ao mercado financeiro atual e, após

78 debates, os membros do Comitê de Investimentos solicitaram ao senhor Jairo que requeira,

79 junto a empresa de consultoria Crédito e Mercado, a análise do fundo multimercado da AZ

80 Quest Asset e decidiu manter a decisão da reunião anterior que sugeriu ao Conselho Curador

81 do IPMCS que, assim que a Municipalidade efetue o repasse de valores, referentes às
orções: setenta por82 contribuições previdenciárias, o me
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83 cento (70%) em fundos de renda fixa - IMA-BS, em instituição financeira a ser determinada

84 pelo referido conselho, e trinta porcento (30%) seja aplicado em fundo de renda variável.
85

86
Nada mais havendo a tratar encerrou-se a presente reunião e eu Agnes Marli Maier Scheer

Miler lavrei a ~ esente ata que, após lida e aprovada, ser devidamente assinada pelos
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